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Deutsche Gesellschaft für 

Allergologie und klinische Immunologie e.V. 
GERMAN SOCIETY FOR ALLERGOLOGY AND CLINICAL IMMUNOLOGY • SOCIETÉ ALLEMANDE D’ALLERGOLOGIE ET D’IMMUNOLOGIE CLINIQUE 

  

Protokoll der Mitgliederversammlung 

 

Termin: Freitag, 09. September 2022 

Ort:    RheinMain Congress Center Wiesbaden 

 Forum 2 

Beginn: 12:30 Uhr 

Ende: 14:00 Uhr 

 

TOP 1 Bestätigung/Ergänzung der Tagesordnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Präsidentin Prof. Margitta Worm begrüßt die Teilnehmer zur Versammlung. Es gibt keine Ergänzungen 

zur Tagesordnung, diese wird angenommen. Die Einladung mit Tagesordnung wurde fristgerecht versendet, 

die Versammlung ist beschlussfähig. In der Sitzung ist ein Filmteam anwesend, das Sequenzen für den 

Imagefilm der DGAKI dreht. 

 

TOP 2 Bericht der Präsidentin  

Der diesjährige Kongress findet unter Federführung der DGAKI statt, 1.200 Teilnehmer sind angemeldet, 

davon 200 online. Es wurden 84 Abstracts eingereicht, die Organisatoren sind insgesamt zufrieden, die 

Eröffnung war eine gelungene Veranstaltung. 

Die Zahl der Mitglieder ist im letzten Jahr erneut gestiegen, von 1.346 auf 1.418. Es hat deutlich mehr Ein-

tritte als Kündigungen gegeben. Der größte Zuwachs ist bei den Junioren zu verzeichnen, in dieser Sektion 

sind es 47 neue Mitglieder.  

Im Oktober 2022 findet der Besuch einer DGAKI-Delegation bei der JSA in Tokyo statt, die DGAKI ist zu 

einem Symposium eingeladen. Im Gegenzug soll dann 2023 erneut die JSA eingeladen werden. Ziel ist es, 

die Zusammenarbeit zwischen JSA und DGAKI zu intensivieren und einen regelmäßigen Austausch zu för-

dern.  

In der Sektion der Junior Member hat es einen Wechsel im Vorsitz gegeben. Neuer Sektionssprecher ist 

Sebastian Seurig, die Vertretung übernehmen Dr. Theresa Nau und Dr. Stephan Traidl.  

Dem Vorschlag der Junior Member zur Einrichtung einer Cloud zum Upload von Dokumenten zur gemein-

samen Bearbeitung soll gefolgt werden. Die Kommunikation der Junioren wird gelobt. Das Mentoring Pro-

gramm ist fertig. Initial war es an Firmen angekoppelt und wurde jetzt in FG integriert. Die Industrie ist neutral 

integriert. 

Prof. Worm dankt Prof. Wolfgang Pfützner für die erfolgreiche Organisation und Durchführung der DFG-

Nachwuchsakademie.  

Die S2k Leitlinie zur AIT wurde am 07.09.2022 veröffentlicht und ist online. Prof. Worm dankt Prof. Oliver 

Pfaar für die Koordination und sein Engagement. Es wurde festgelegt, die nächste Version dieser LL auf 

S3-Nivau zu bringen.  

Die gemeinsame S3 Leitlinie zur Prävention von Allergie und Asthma ist in der Finalisierung, die Veröffent-

lichung ist für Herbst 2022 geplant.  

Zukünftig soll die Leitlinien-Arbeit mit Unterstützung des ZEGV in Dresden professionalisiert werden. Als 

erste Leitlinien sollen hier über einen 3-Jahresvertrag die Leitlinien Allergische Rhinitis und Nahrungsmittel-

allergie aktualisiert werden.  

Für die Leitinien-Koordinatorin Prof. Bettina Wedi und die Compliance Beauftragte Prof. Monika Raulf soll 

Unterstützung/Stellvertretung gefunden werden.  

Die Bewertung der COI ist eine punktuelle, keine kontinuierliche Aufgabe. Es muss geprüft werden, ob die 

Einträge gemäß den Vorgaben der AWMF erfolgt sind. Die Beurteilung, ob ein Bezug zur LL besteht, nimmt 

der Mandatsträger selbst vor. Es ist selbsterklärend, wie das COI-Formular auszufüllen ist. Sofern noch 

Nachbesserungen erforderlich sind, wird dies im direkten Kontakt zu den Mandatsträgern geklärt.  

Die Leitlinien-Koordinatoren sollten neben Prof. Raulf noch jemanden weiteres ins Boot holen, auch die GS 

muss infrastrukturell ausgestattet werden. 
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Die Arbeit der CAC läuft gut. Im Mai 2022 hat ein Treffen unter Teilnahme zukünftiger interessierter Aller-

giezentren stattgefunden. Das nächste zu zertifizierende Zentrum ist Jena. 

Das Verbandsjournal Allergologie und die englischsprachige Allergologie Select sind sehr gut angelaufen. 

Es besteht weiterhin die Bitte um Zusendung von Arbeiten. Die finanzielle Unterstützung von Sponsoren ist 

gewünscht. Die Spotlight-Artikel werden u. a. von Frau Marschall erstellt. Sie soll auch die Presse/Öffent-

lichkeitsarbeit unterstützen. Auch für diese Artikel sind die Herausgeber Prof. Raulf und Prof. Thomas Werfel 

auf Hinweise zu interessanten Publikationen angewiesen. 

Die DGAKI WissenschaftsGmbH wurde 2019 Installiert als Instrument, größere sponsorengeförderte Pro-

jekte zu realisieren. Als erstes Projekt läuft das TREATgermany Neurodermitisregister unter der Wissen-

schaftsGmbH, dann wurde ATAC als weiteres Projekt mit den CAC installiert. Es ist eine Plattform mit Ent-

wicklungspotential. 

Ansprechpartner für die Öffentlichkeitsarbeit ist Prof. Martin Wagenmann. Arbeitsgruppen und Sektionen 

sind weiterhin aufgefordert, sich aktiv in die Pressearbeit einzubringen. 

Die Förderung der Task Forces wurde installiert. Alle Gruppen, die sich eines Themas annehmen, werden 

finanziell unterstützt. Es gibt ein Funding für Treffen von der DGAKI. Ergebnis soll eine Publikation für die 

Allergologie sein.  

Die Task Force DGAKI Goes Green wird vorübergehend von Dr. Hendrik Übner weitergeführt, bis ein Nach-

folger gefunden ist.  

Die nächsten anstehenden Aufgaben sind die Veröffentlichung des Imagefilms, die Professionalisierung des 

Nationalen Aktionsplans Allergologie, der Ausbau von Registerstudien und das Engagement zur Verbesse-

rung der Lehre und Weiterbildung.  

 

TOP 3 Bericht des Schatzmeisters  

Die finanzielle Situation ist unkritisch. Die stabile Situation kommt durch gute Sponsoreneinnahmen zu-

stande. Wer gute Beziehungen zu Firmen hat, die noch nicht in der Sponsorenliste aufgeführt sind, wird 

gebeten, einen Kontakt herzustellen. Die Einnahmen generieren sich über Veranstaltungen oder Förderbei-

träge. Der Rabatt für mehrjährige Beteiligung wird nicht mehr oft angenommen, die Firmen bevorzugen die 

Förderung einzelner Jahre/Veranstaltungen. 

Prof. Wagenmann dankt den diesjährigen Rechnungsprüfern. 

 

TOP 4: Bericht der Rechnungsprüfer  

Prof. Knut Brockow berichtet für die Rechnungsprüfer, es ist nichts zu beanstanden. 

Die Entlastung des Schatzmeisters wird beantragt und abgestimmt. Es gibt keine Gegenstimmen, eine Ent-

haltung. 

 

TOP 5: Entlastung des Vorstands 

Die Entlastung des Vorstands wird beantragt und abgestimmt. Es gibt 23 Zustimmungen, vier  Enthaltungen, 

keine Gegenstimme. Damit ist der Vorstand entlastet. 

 

TOP 6 Wahl des Wahlausschusses 

Norbert Mülleneisen und Prof. Timo Buhl übernehmen die Wahlleitung. 

Gem. Satzung ist Blockwahl erlaubt. Alle Vorstände sind einverstanden und stellen sich erneut zur Wahl. Es 

gibt keine weiteren Wahlvorschläge. Niemand besteht auf geheime Wahl und niemand ist dagegen, die 

Kandidaten zu wählen. Es stehen zur Wahl:  

 

Prof. Dr. med. Margitta Worm, Berlin (Präsidentin) 

Prof. Dr. med. Eckard Hamelmann, Bielefeld (1. Vize-Präsident) 

Prof. Dr. med. Thomas Werfel, Hannover (2. Vize-Präsident) 

Prof. Dr. med. Christian Taube, Essen (Generalsekretär) 

Prof. Dr. med. Martin Wagenmann, Düsseldorf (Schatzmeister) 
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Ergebnis der Abstimmung: Zustimmung 22 Stimmen, vier Enthaltungen, keine Gegenstimme. Damit ist der 

Vorstand in der bisherigen Besetzung erneut für drei Jahre gewählt, alle Vorstandsmitglieder nehmen die 

Wahl an.  

 

Als Assoziierter des Vorstands steht Prof. Harald Renz zur Wahl. Die Abstimmung ergibt keine Gegen-

stimme, vier Enthaltungen. Damit ist Prof. Renz als Assoziierter des Vorstands gewählt, er nimmt die Wahl 

an.  

Als weiteres Mitglied für den erweiterten Vorstand steht Prof. Pfützner zur Wahl. In der Abstimmung gibt es 

keine Gegenstimme, eine Enthaltung. Damit ist Prof. Pfützner in den erweiterten Vorstand gewählt, er 

nimmt die Wahl an.  

 

TOP 6 Wahl der Rechnungsprüfer 

Prof. Brockow und Prof. Franziska Ruëff geben das Amt der Rechnungsprüfer ab. Der Vorstand dankt ihnen 

für ihre Arbeit. 

Zur Wahl als neue Rechnungsprüfer stellen sich Prof. Regina Treudler und Dr. Christian Möbs. In der Ab-

stimmung gibt es keine Gegenstimmen, eine Enthaltung. Damit sind sie einstimmig gewählt und sie neh-

men die Wahl an. 

 

TOP 7 Wahl des wissenschaftlichen Beirats 

Zur Wahl in den wissenschaftlichen Beirat stehen Dr. Caroline Beutner, Prof. Guido Heine und Prof. Stephan 

Weidinger. Sie haben zugestimmt, sich zur Wahl zu stellen.  

Die Wahl findet in Einzelwahl statt. Der Wahl von Dr. Beutner wird einstimmig zugestimmt, es gibt eine 

Enthaltung. Bei der Wahl von Prof. Heine gibt es keine Gegenstimme, eine Enthaltung. Bei der Wahl von 

Stephan Weidinger gibt es 18 Zustimmungen, 1 Enthaltung, 9 Gegenstimmen. Damit sind alle drei Kandi-

daten in den wissenschaftlichen Beirat gewählt.  

 

TOP 6:  Veranstaltungen der DGAKI 

Als Veranstaltungen sind für das kommende Jahr eine Allergie im Fokus | Biologika, die Allergologie Kom-

pakt online (beide im Januar) und der Mainzer Allergieworkshop in Präsenz in Hannover geplant. Die Uni-

klinik in Mainz hat Vorgaben, die es nicht ermöglichen, den Allergieworkshop in 2023 dort durchzuführen. 

 

TOP 7:  Verschiedenes 

Es sind keine Anträge eingegangen. Die Mitgliederversammlung dankt Prof. Worm für ihre  
engagierte Arbeit als Präsidentin der DGAKI.   

Die Präsidentin dankt den Teilnehmern und beendet die Sitzung um 14.00 Uhr. 

 

12. September 2023   

             
______________________________ ________________________ 

Präsidentin Generalsekretär 

Prof. Dr. Margitta Worm  Prof. Dr. Christian Taube 


